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A nombre de la Gobernación de Risaralda, presentó un cordial 

saludo a los asistentes a este encuentro de la Asociación Colombiana 

de Droguistas Detallistas, el cual congrega a los comerciantes de 

medicamentos al detal de Caldas, Quindío, Risaralda y el norte del 

Valle del Cauca. 

 

Me ha llamado especialmente la atención una frase que hace parte 

del himno que identifica a este gremio. La misma dice: “Primero tú 

conciencia, tu honor, tu virtud. Dedicados con esmero a la salud” 

 

En momentos en que crece el debate en el país por la calidad y la 

oportunidad del servicio de salud, cuánta falta hace apelar a las  

 



 

 

 

 

 

 

 

buenas prácticas y a la buena fe para garantizar una eficiente y 

efectiva atención a los colombianos, en especial a los más pobres. 

 

Creo que todos ustedes recuerdan una vieja frase publicitaria que el 

cliente encontraba en las droguerías de antes, mejor dicho, en las 

boticas que fueron las precursoras de los actuales expendios 

minoristas de medicamentos. 

 

Dicha frase advertía que en aquellas boticas se garantizaba el 

correcto despacho de fórmulas, porque en ese tiempo los 

recetarios de los médicos de entonces eran intrincadas fórmulas 

químicas que el farmaceuta debía interpretar correctamente para 

asegurar el pronto alivio del paciente. 

 

Aquella expresión no era otra cosa que la ratificación de los 

principios y los valores de los droguistas, quienes cumplen un papel 

muy importante en la cadena de intervención del sector salud en 

Colombia, el cual hemos cuestionado en distintos escenarios. 

 



 

 

 

 

 

 

 

Desde la Presidencia de la Federación Nacional de Departamentos, 

que me honro en ocupar, hemos planteado la necesidad de poner en 

marcha una acción urgente frente a la problemática del sector salud 

y el presente y futuro de Sistema General de Seguridad Social. 

Dicha transformación debe asegurar tanto la cobertura universal 

como la calidad del servicio que reciben los colombianos. 

 

Si bien la Ley 100 permitió que se destinaran alrededor de 30 

billones para la salud, actualmente sólo 22 de los 46 millones de 

habitantes de este país tiene acceso al régimen subsidiado a través de 

un Plan Obligatorio en Salud de segunda o de quinta categoría, el 

cual está lejos de ser igual al POS del régimen contributivo. 

 

Antes de la Ley 100, de cada peso destinado a la salud llegaban al 

usuario cerca de 80 centavos; hoy esa participación es de cerca 50 

centavos, mientras que los restantes se quedan en administración, 

intermediación y corrupción.  

 

 



 

 

 

 

 

 

 

En los últimos cinco años se presentaron más de un millón 100 mil 

tutelas en salud, lo cual no solo representa un alto nivel de falta de 

atención adecuada a los usuarios sino también una alta congestión de 

los despachos judiciales. 

 

Por tanto, consideramos que llegó la hora de tomar decisiones a 

fondo en el sector salud, las cuales deben enfocarse a superar la 

problemática estructural y a no a solucionar situaciones coyunturales 

como hasta ahora ha ocurrido. 

 

No estamos proponiendo acabar con el aseguramiento, pero sí con la 

intermediación existente en el régimen subsidiado, el cual debe ser 

asumido por los departamentos y los municipio, así como la 

descentralización del poder de control y sanción que hoy está 

concentrado en unas pocas manos. 

 

Hemos propuesto además la eliminación de los períodos fijos de los 

gerentes de hospitales públicos los cuales deben ser de libre 

nombramiento y remoción, lo que nos daría mayor gobernabilidad  



 

 

 

 

 

 

 

en el sector de la salud, en donde estos funcionarios tienen muchas 

veces las decisiones finales sobre qué hacer o qué no hacer. 

 

En el marco de este encuentro regional de la asociación que los 

agrupa, quería traer a colación éstos temas porque creo que la salud 

de los colombianos debe preocuparnos a todos y que las opiniones 

de personas que cumplen un papel tan importante como el de 

ustedes, resultan muy necesarias y oportunas. 

 

Debo reiterar que mucho más allá de un “correcto despacho de 

fórmulas”, los droguistas detallistas tienen una alta responsabilidad 

en la garantía de la buena salud de los usuarios, que son sus clientes 

directos. 

 

Por fortuna, estamos en presencia de un gremio que tiene elevados 

principios y valores y que se preocupa cada día no sólo por el 

bienestar de sus asociados, como por una mejor calidad de vida para 

las personas que demandan de sus servicios y productos. 

 



 

 

 

 

 

 

 

Les reitero la bienvenida a la ciudad de Pereira y formulo los 

mejores votos porque este encuentro regional sea altamente positivo 

para la asociación, para sus afiliados y para los colombianos todos. 

 

Muchas gracias 

 


